

Olivier Labouret

Le nouvel ordre psychiatrique

Guerre économique
et
guerre psychologique

Érès

Le nouvel ordre psychiatrique

 **Télécharger**

 **Lire En Ligne**

[Click here](#) if your download doesn't start automatically

Le nouvel ordre psychiatrique

Olivier LABOURET

Le nouvel ordre psychiatrique Olivier LABOURET

 [Télécharger Le nouvel ordre psychiatrique ...pdf](#)

 [Lire en ligne Le nouvel ordre psychiatrique ...pdf](#)

Téléchargez et lisez en ligne Le nouvel ordre psychiatrique Olivier LABOURET

Format: Ebook Kindle

Présentation de l'éditeur

Olivier Labouret dénonce le tournant sécuritaire que le gouvernement impose à la psychiatrie et qui a abouti à la loi de juillet 2011 permettant de traiter de force à domicile tout trouble du comportement. La psychiatrie publique ne doit pas devenir l'instrument d'une persécution d'État bafouant les droits humains fondamentaux.

L'évolution actuelle de la psychiatrie sert de caution scientifique à une politique néolibérale qui ne cesse de se durcir. Ainsi la nouvelle loi sécuritaire du 5 juillet 2011 marque un tournant historique en permettant de traiter de force tout trouble du comportement individuel à domicile. À l'heure où une politique d'austérité généralisée vient répondre à l'emballement insensé du système économique, le contrôle social de la « santé mentale » des populations est ainsi assuré par la peur de la folie et de l'exclusion. Pour que la psychiatrie publique ne devienne pas le nouveau ministère de l'Intérieur psychique, ni la police des comportements, l'auteur nous invite à lutter contre ce nouvel ordre psychiatrique profondément déshumanisant.

Olivier Labouret est médecin psychiatre en hôpital public. Il est l'auteur de *La dérive idéologique de la psychiatrie*. Quand le président se prend pour un psy, c'est la France qui devient folle (érès, 2008). Il est président de l'Union syndicale de la psychiatrie, membre de la Ligue des droits de l'Homme et du conseil scientifique de l'Association pour la taxation des transactions et l'action citoyenne (ATTAC). Extrait
Extrait de l'introduction

Ce que la vie m'a révélé, ce n'est point l'idée socialiste, c'est la nécessité du combat.

Jean Jaurès

«Qu'est-ce que je fous là ?» : jamais cette question angoissante mais salutaire posée par le psychiatre Jean Oury ne se sera posée avec tant d'acuité ! Tant il est vrai que ce que nous sommes en train de vivre, ici et maintenant, chacun d'entre nous et tous ensemble, est impensable. Essayer de penser malgré tout cet impensable, donner sens à l'insensé : tel peut être le rôle commun dévolu au psychiatre, au risque de se perdre lui-même en chemin, nul ne pouvant présumer de rester à l'écart de la folie du monde...

Septembre 2008 : la bulle financière gonflée par les subprime éclate brutalement, entraînant le monde dans un chaos économique sans précédent. Dans son discours à l'ONU, Nicolas Sarkozy appelle à moraliser le capitalisme, en omettant que la morale se juge aux actes. Deux mois après, et ce n'est évidemment pas une simple coïncidence, dans un autre discours désormais célèbre prononcé au centre hospitalier spécialisé d'Antony, il annonce le tournant sécuritaire historique de la psychiatrie que nous subissons depuis lors.

«Quand le président se prend pour un psy, c'est la France qui devient folle», avions-nous pressenti : le 2 décembre 2008, le président s'est vraiment pris pour un psy, et la France est bel et bien devenue folle ! Et depuis lors, sans cesse devancés par l'actualité, par l'hyperactivité politico-médiatique au pouvoir, c'est une course éreintante pour tenter de comprendre ce qui arrive, essayer de l'empêcher, ou à tout le moins le freiner... En pure perte ?

Qu'est-ce donc qui arrive à la psychiatrie ? Qu'est-ce qui arrive, surtout, à la subjectivité potentiellement souffrante à laquelle elle s'adresse, autrement dit à nous tous ? Effectivement, la France est devenue folle : elle est en burn out, confirme le médiateur de la République dans son rapport de mars 2011. La France n'en peut plus de consommer et se consume... Jean-Paul Delevoye en voit la raison dans l'absence de réponses concrètes apportées aux interrogations quotidiennes des citoyens, aussi bien sur le plan administratif et législatif que politique. À notre tour, mais plus largement, nous allons voir en quoi la pression normative écrasante qui s'exerce sur chacun d'entre nous nous démoralise, vide notre existence de sa vitalité, quand bien même le déni de ce phénomène deviendrait général. Car psychanalystes et cognitivo-comportementalistes sont pour une fois d'accord : chacun d'entre nous met en place des mécanismes de défense psychologiques,

des stratégies d'évitement plus ou moins efficaces... Pour se protéger de quoi, se défendre contre quelles agressions ?

Qu'est-ce au fond que la psychiatrie ? Et qu'est-elle en train de devenir, pour défendre quels intérêts ? Pour Jacques Lacan, on le sait bien, «l'être de l'homme [porte] en lui la folie comme la limite de sa liberté» : nous sommes pris dans un ordre symbolique culturel, comme dans le langage, et il n'y a donc pas de liberté absolue. À l'opposé, Henri Ey définissait la psychiatrie comme «pathologie de la liberté» : la maladie mentale, c'est ce qui aliène, altère le libre arbitre. Il reprenait là simplement la définition de Georges Canguilhem, pour lequel la santé est synonyme de liberté : c'est la possibilité de créer ses propres valeurs, ses propres normes. Elle est normativité, en opposition à la normalité. Dès lors, ce qu'il faut retenir est ceci : si le monde est en partie déjà constitué, et à ce titre borne mon existence à l'intérieur de limites spatiotemporelles et sociales qu'il n'est pas aisé de franchir, la santé comme liberté s'oppose fondamentalement à la conformité passive à une norme préétablie, au conditionnement comportemental, à ce qu'Etienne de La Boétie appelait au XVI^e siècle déjà la servitude volontaire. La psychiatrie a donc à voir fondamentalement avec la liberté, avec les libertés : dans sa pratique bien comprise, encadrée par une déontologie médicale traduisant remarquablement les valeurs humaines et républicaines les plus nobles, elle ne s'autorise de rien d'autre que d'aider tout sujet en souffrance avec le sens de son existence à retrouver celui-ci. Ce sens n'est jamais donné, jamais acquis, et cet accompagnement clinique et thérapeutique reste une épreuve marquée par la vulnérabilité du soignant, comme celle du patient. L'expérience de la liberté subjective, tout de même, ce n'est pas rien ! La psychiatrie constitue de la sorte un système symbolique essentiel pour la civilisation occidentale, survivant à ses crises récurrentes bon gré mal gré depuis plus de deux siècles... Présentation de l'éditeur

Olivier Labouret dénonce le tournant sécuritaire que le gouvernement impose à la psychiatrie et qui a abouti à la loi de juillet 2011 permettant de traiter de force à domicile tout trouble du comportement. La psychiatrie publique ne doit pas devenir l'instrument d'une persécution d'État bafouant les droits humains fondamentaux.

L'évolution actuelle de la psychiatrie sert de caution scientifique à une politique néolibérale qui ne cesse de se durcir. Ainsi la nouvelle loi sécuritaire du 5 juillet 2011 marque un tournant historique en permettant de traiter de force tout trouble du comportement individuel à domicile. À l'heure où une politique d'austérité généralisée vient répondre à l'emballement insensé du système économique, le contrôle social de la « santé mentale » des populations est ainsi assuré par la peur de la folie et de l'exclusion. Pour que la psychiatrie publique ne devienne pas le nouveau ministère de l'Intérieur psychique, ni la police des comportements, l'auteur nous invite à lutter contre ce nouvel ordre psychiatrique profondément déshumanisant.

Olivier Labouret est médecin psychiatre en hôpital public. Il est l'auteur de *La dérive idéologique de la psychiatrie*. Quand le président se prend pour un psy, c'est la France qui devient folle (érès, 2008). Il est président de l'Union syndicale de la psychiatrie, membre de la Ligue des droits de l'Homme et du conseil scientifique de l'Association pour la taxation des transactions et l'action citoyenne (ATTAC).

Download and Read Online *Le nouvel ordre psychiatrique* Olivier LABOURET #SW08R1L5QBH

Lire Le nouvel ordre psychiatrique par Olivier LABOURET pour ebook en ligneLe nouvel ordre psychiatrique par Olivier LABOURET Téléchargement gratuit de PDF, livres audio, livres à lire, bons livres à lire, livres bon marché, bons livres, livres en ligne, livres en ligne, revues de livres epub, lecture de livres en ligne, livres à lire en ligne, bibliothèque en ligne, bons livres à lire, PDF Les meilleurs livres à lire, les meilleurs livres pour lire les livres Le nouvel ordre psychiatrique par Olivier LABOURET à lire en ligne.Online Le nouvel ordre psychiatrique par Olivier LABOURET ebook Téléchargement PDFLe nouvel ordre psychiatrique par Olivier LABOURET DocLe nouvel ordre psychiatrique par Olivier LABOURET MobipocketLe nouvel ordre psychiatrique par Olivier LABOURET EPub
SW08R1L5QBHSW08R1L5QBHSW08R1L5QBH